
2019年3月26日，同心俱樂部主席陳紅天、常務副主席李賢義組織召開同心俱樂部傳達學習貫徹全國兩會精神交流座談會。陳紅天主持座談會。全國政協委員陳紅天、

李賢義、盧紹傑、舒心、翟美卿、薛光林、周春玲、王明凡、黃西勤等向與會人員傳達了兩會精神，並分別就政府工作報告中各自關注的問題作了解讀和分享。
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同心俱樂部召開傳達學習貫徹全國兩會精神交流座談會
以人民為中心振奮人心 減費降稅堅定民企發展信心

全國政協委員、同心俱樂部常務副主席、同心慈善
基金會理事長、信義集團董事局主席李賢義：

國家對外商投資企業很重視，
開放和保護力度都非常大，對民
營企業也非常重視。政府工作報
告提出，政府要帶頭講誠信守契
約，決不能「新官不理舊賬」，
對拖欠企業的款項年底前要清償
一半以上，決不允許增加新的拖
欠。這無疑是對企業家的支持，
體現了政府構建誠信社會的決心
和力度，必將快速增強企業發展
信心，也是企業家們潛心謀發展

的巨大動力。現在民營企業的發展遇到了一些困難，面對激烈的
競爭環境還能實現保就業、保增長是非常不容易的，希望政府能
夠為企業發展營造更好的營商環境，讓國家支持民企發展的好政
策能夠盡快落地、執行到位。

全國政協委員、同心俱樂部副主席、
光匯石油（控股）有限公司董事局主席
薛光林：

今年兩會上，
我提交了3份提
案，一個是關於
建議「一行兩
會」在深圳聯合
設立大灣區金融
發展協調辦公
室，提升粵港澳
大灣區跨境金融
合作水平的提
案；第二個提案

是建議國家盡早成立大型平准基金，讓股市
穩定健康發展，發揮服務實體經濟的重要作
用；第三個是關於修改《勞動合同法》中經
濟補償條款降低企業負擔的提案。

全國政協委員、香港太平紳士、同心俱樂部副主席、
飛達集團有限公司董事局主席 盧紹傑：

政府工作報告體現了習近平新時代中國
特色社會主義思想和中共十九大精神，體
現了國家對於今年工作的總體部署和要
求。我很關注粵港澳大灣區建設問題，有
了粵港澳大灣區這個空間，將非常有助於
解決內地、澳門和香港青少年的發展與就
業問題。大灣區建設體現了國家的戰略高
度和意圖，有中國改革開放40年的經驗
和積累作基礎，粵港澳大灣區的建設起點
高，未來也一定能夠引領世界級灣區的發
展。另外，香港的國際金融中心地位和法

律專業服務方面的優勢、澳門國際化的葡語文化和香港國際化的英語文
化，這些優勢疊加在一起，大灣區就有好多事情可以做。作為企業家，
一方面要跟上國家推進粵港澳大灣區建設的步伐，另一方面，也要結合
自身的特點、優勢，切合國家大灣區發展戰略進行產業佈局。

全國政協委員、同心俱樂部副主席、香江集團總裁 翟美卿：
2018年是全面貫徹中共十九大精神開局之年，也是十三屆全國

政協工作起步之年。政協圍繞打基礎、利長遠突出抓了三項工
作：一是開展習近平總書記關於加強和改進人民政協工作的重要
思想學習研討活動，二是加強新時代人民政協黨的建設工作，三
是把提高工作質量擺在更加突出位置。2019年是中華人民共和國
成立70週年，人民政協也將迎來70華誕。政協提出要堅持把學習
貫徹習近平新時代中國特色社會主義思想作為重中之重，圍繞黨
和國家中心任務議政建言，進一步加強團結聯誼工作，紮實抓好
政協自身建設等工作要求。今年是全面建成小康社會、實現第一
個百年奮鬥目標的關鍵之年，我們要圍繞決勝全面建成小康社會
大局廣泛凝聚正能量，切實增強責任感使命感，充分發揮專門協

商機構的優勢作用，增進共識和團結，努力提升政協工作質量。政協工作報告給我們提出了履職
工作的方向和要求，在具體的工作落實中，也採取了很多接地氣的做法。比如建立了政協主席和
小組、委員的聯繫機制，加強溝通，以經濟委為例，經濟委的主任必須和委員一年至少有一次談
話。比如在2018年開展了網絡議政，委員們有建議意見，可以隨時通過網絡議政平台溝通。另
外，在政府工作報告裡，政府為了支持民營經濟穩定發展，提出了一系列利好政策，比如降稅減
費、全年減輕企業稅收和社保繳費負擔近2萬億元，出台《外商投資法》保護、促進外商投資，優
化投資環境等，這些都為經濟發展創造良好條件，堅定了企業家的發展信心。

全國政協委員、同心成員、國眾聯資產評估土地房地產估價有限公司董事長黃西勤：
今年的政府工作報告圍繞「穩就業、穩金融、穩外貿、穩外資、穩投

資、穩預期」六個「穩」字，提出了許多實實在在的措施，非常務實。
針對粵港澳大灣區建設，報告中提到要「支持港澳抓住共建『一帶一
路』和粵港澳大灣區建設的重大機遇，更好發揮自身優勢，全面深化與
內地互利合作」，特別強調要「落實粵港澳大灣區建設規劃，促進規則
銜接，推動生產要素流動和人員往來便利化」。今年履職，圍繞灣區建
設，我提交了兩個提案，提到探索設立粵港澳大灣區國際商業銀行以及
加強粵港澳專業服務業互通共融與創新兩方面的建議。《粵港澳大灣區
發展規劃綱要》對專業服務領域有專門規劃，指明了發展方向。香港有
兩大優勢，一個是金融服務，另一個就是專業服務。結合國家所需、港
澳所長、廣東所能，推進灣區專業服務業融合發展勢在必行、大有可

為。作為大灣區的重要成員，我們深圳要「拿出開局就是決戰、起步就是衝刺的精神狀態，增強核心
引擎功能，發揮輻射帶動作用，舉全市之力推進粵港澳大灣區建設」。秉持初心，專業報國，我們一
起努力，堅持做好本職工作，充分發揮專業優勢和智力優勢，積極建言獻策，為所代表的行業發出好
聲音，為經濟社會發展貢獻智慧與力量。

全國政協委員、同心俱樂部副主席、金澳控股集團董事局主席舒心：
今年的政協工作報告中提出要堅持履職為民，助推民

生改善，這對委員提出了新的要求，要堅持大團結大聯
合，廣泛凝心聚力。另外，政協工作報告要求我們積極
開展對外友好交往，聚力營造良好環境，要求所有的政
協委員堅決摒棄談一般觀感、作籠統表態，做到建言有
理有據、對策可行可用。堅決克服工作中的形式主義、
官僚主義，突出重點、抓住關鍵，察真情、出實招、聚
共識，提高建言資政和凝聚共識雙向發力的質量。這就
需要我們政協委員多作調查研究，才能提出有價值、有
質量的提案和建議。
政府工作報告對過去一年的工作進行全面總結，對今

年的工作作了周密佈局。我深切體會到國家是實實在在替民營企業、替企業家們考
慮，解決實際問題的。比如今年製造業增值稅由16%下調至13%，這是非常實在的舉
措，幾乎所有的企業都能享受到減稅的好處，實體企業感受更為明顯。我們一定要響
應國家的號召，擼起袖子加油干，尤其是作為粵港澳大灣區的企業家，可以「近水樓
台先得月」，搶抓粵港澳大灣區建設的重大機遇，把企業做好做實。

全國政協委員、香港太平紳士（終身）、同心俱樂部主席、祥祺集團主席陳紅天：
今年的政府工作報告非常務實。兩會討論並通過了《外商投資法》，

希望外商投資法也能夠就粵港澳大灣區的港澳企業投資出台一些規程
並嚴格執行。政府工作報告中提到政府欠企業錢不能不歸還，地方政
府不能夠「新官不認舊賬」，體現了政府支持民營企業發展的決心。
國家已經充分肯定我國民營經濟的重要地位和作用，強調非公有制經
濟在我國經濟社會發展中的地位和作用沒有變，國家毫不動搖鼓勵、
支持、引導非公有制經濟發展的方針政策沒有變，國家為非公有制經
濟發展營造良好環境和提供更多機會的方針政策沒有變。政府工作報
告提出要下大氣力優化民營經濟發展環境，鼓勵、支持、引導非公有
制經濟發展，努力打造良好營商環境，讓企業家安心搞經營、放心辦
企業。這也充分說明了國家對民營經濟的重視和支持，進一步堅定了
民營企業的發展信心。

全國政協委員、同心成員、波頓集團董事長 王明凡：
李克強總理所作的政府工作報告求真務實，很鼓舞人心。我有幾點感受頗深。第一點是報告中

提出將製造業等行業現行16%的稅率降至13%，將交通運輸業、建築業等行業現行10%的稅率降
至9%，確保主要行業稅負明顯降低，降低企業社保繳費負擔，下調城鎮職工基本養老保險單位
繳費比例至16%，全年減輕企業稅收和社保繳費負擔近2萬億元，這對我們民營企業是相當利好
的，對進一步激發市場主體活力將起到非常積極的作用。第二點，報告非常關注民生，對養老、
嬰幼兒撫育照料、教育等事關百姓生活的民生大事都有部署。報告中提出要大力發展養老服務
業，加快發展多種形式的嬰幼兒照護服務，支持社會力量興辦托育服務機構；深化教育教學改
革，推進城鄉義務教育一體化發展，中央財政教育支出安排超過1萬億元，努力辦好人民滿意的
教育。這些都是惠及百姓民生改善的重要部署。第三點，報告中提出全年減輕企業稅收和社保繳
費負擔近2萬億元，這會給各級財政帶來很大壓力，為支持企業減負，各級政府要過緊日子，中
央財政要開源節流，增加特定國有金融機構和央企上繳利潤，一般性支出壓減5%以上、「三公」

經費再壓減3%左右，長期沉澱資金一律收回，地方政府也要主動挖潛，大力優化支出結構，多渠道盤活各類資金和資產。國家
把這兩萬億的降稅費紅利給了我們民營企業，通過國有企業增加上繳利潤和縮減政府辦公經費，盤活各類資金資產去彌補，對
民企是相當好的事情。第四點是關於粵港澳大灣區的發展機遇。廣東或者深圳的企業應該抓住這個機會，針對大灣區各區域的
產業發展規劃進行產業佈局，做好產業轉移規劃部署。希望所有的企業家都把自己的企業做大做強，再進一步回饋社會。

全國政協委員、同心俱樂部監事會副主席、香港永安國際投資
公司董事長 周春玲：

我今年是第7次出席兩會，每年參會的感受都不
一樣，今年尤其不同。2018年世界經濟形勢風雲
變化，政府工作報告中也提到世界經濟增速放緩、
外部輸入性風險上升，國際金融市場震盪，國內經
濟下行壓力加大，消費增速減慢，有效投資增長乏
力。實體經濟困難較多，民營和小微企業融資難融
資貴問題尚未有效緩解，營商環境與市場主體期待
還有較大差距。在這樣艱苦的環境下，我們能夠攻
堅克難，穩中求進，取得輝煌成就，這一切來之不
易。身處這麼好的時代，我們同心俱樂部的企業家
都應順勢而為，圍繞國家的發展大局、戰略規劃謀

事業。另外，正如王明凡委員所說的，政府降稅費幅度力度都很大，並且政府工
作報告中要求政府帶頭講誠信守契約，決不能「新官不理舊賬」，對拖欠企業的
款項年底前要清償一半以上，決不允許增加新的拖欠。這些都是「硬承諾」，極
大增強企業發展的信心與動力。粵港澳大灣區規劃更是提供了一個特別大的發展
機遇，大家要凝心聚力，鼓足幹勁，把握好這個機遇。

委員們一致認為，今年兩會上，李克強總理所作的政府工
作報告，體現了習近平新時代中國特色社會主義思想和

中共十九大精神，體現了國家對於今年工作的總體部署和要
求。政府工作報告提出要進一步穩就業、穩金融、穩外貿、
穩外資、穩投資、穩預期，並為民營企業降稅減費，全年減
輕企業稅收和社保繳費負擔近2萬億元，這是國家大力支持
民營企業發展的重大利好，令企業家們備受鼓舞。報告還指
出，政府要帶頭講誠信守契約，決不能「新官不理舊賬」，
對拖欠企業的款項年底前要清償一半以上，決不允許增加新
的拖欠，這體現了國家對企業家的支持，更加堅定了企業發
展的信心。另外，政府工作報告非常關注民生，對養老、嬰
幼兒撫育照料、教育等事關百姓生活的民生大事都提出實實
在在的舉措，如中央財政教育支出安排超過1萬億元等，體
現了以人民為中心的執政理念。

委員們還表示，2018年，中國在嚴峻複雜的經濟形勢
下，能夠穩中求進，並取得了輝煌的成就，這一切來之
不易。作為政協委員，今後要繼續堅持大團結大聯合，
廣泛凝心聚力，多作調查研究，努力提高提案質量，做
好履職工作，發揮好作用；作為企業家，應順勢而為，
抓住粵港澳大灣區建設重大機遇，在新時代更好地融入
國家發展大局。
俱樂部主席陳紅天，常務副主席李賢義、徐航，副主席

盧紹傑、李小勇、舒心、翟美卿、薛光林，監事會副主席
周春玲，同心成員王明凡、黃西勤、區綺文、王大富、江
學院、劉朝霞、李瑞傑、李偉波、邱建民、張春華、陳春
暉、林振偉、周桃林、周福新、鄭桂泉、黃育存、曾雲
樞、董李、蔡文川，深圳市政協經濟委主任崔閩融及同心
成員旗下企業高管等60多人出席座談交流會。

■■33月月2626日日，，同心俱樂部舉行全國同心俱樂部舉行全國
兩會精神傳達座談交流會兩會精神傳達座談交流會。。


